
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE
ASSOCIATION DES PERSONNES RETRAITÉES DU CÉGEP DE SAINTE-FOY

PROCÈS-VERBAL de l’assemblée générale annuelle de l’Association des personnes 
retraitées  du  Cégep  de  Sainte-Foy  tenue  sous  la  présidence  de  monsieur  Yvan 
Robitaille  le  12  mai  2009,  à  10h00,  au  salon  Gustave-Tardif  de  la  Salle  Albert-
Rousseau.

Étaient présents :

Membres du conseil d’administration : Yvan Robitaille, président
Fernand Villemure, vice-président
Jacques Tremblay, trésorier
Claudette Boutin, secrétaire

Conseillers : Jacques Courchesne, informatique
Michel Normandeau, informatique

Les membres de l’association : Roland Legendre
Guy Lemire
Jean-Pierre Sabourin
Rodrigue Gagnon
Bruno Caron
Louisette Chicoine
Adrienne Bouchard
Geneviève Solasse
Maurice Marchand
Pierrette Boivin
Jean-Claude Bélanger
Carol Belleau
Claude Poulin
Gilles Guérard
Guy Des Biens
Gérard Viaud
Maryse Pineau
Bertrand Valois
Chantal Liart
Jean-Marc Loiselle
Renée Francoeur

1. Ouverture de l’assemblée

Le président, Yvan Robitaille, souhaite la bienvenue aux membres.  Il souhaite 
par avis  de motion que soit adopté  le support électronique équivalent au 
support papier.



2. Nomination d’un président

Yvan propose  Jacques Tremblay comme président d’assemblée.

ADOPTÉE  À L’UNANIMITÉ

3. Nomination d’une secrétaire

Yvan propose à l’assemblée que Claudette  agisse à titre de secrétaire pour la 
présente assemblée.  

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

4. Adoption de l’ordre du jour tel que présenté :

1. Ouverture de l’assemblée
2. Nomination d’une présidente ou d’un président d’assemblée
3. Nomination d’un ou d’une secrétaire
4. Adoption de l’ordre du jour
5. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du 22 mai 

2008
6. Adoption du rapport annuel du Conseil d’administration et ratification 

des actes posés par les administrateurs
7. Les aspects financiers

7.1 Adoption des états financiers 2008-2009
7.2 Adoption des prévisions budgétaires 2009-2010
7.3 Congé de cotisation aux nouveaux retraités

8. Plan d’action 2009-2010
9. Actions découlant du plan d’action

9.1 Alliance et Fédération
9.2 Les activités

9.2.1  Le  Brunch conférence 
9.2.2 Le  Party de la non-rentrée   
9.2.3  Les nouveaux membres
9.2.4  La Foire du livre 
9.2.5  Les liens avec le Cégep
9.2.6 Autres activités (voyages, cours, visites, etc.)

10. Remerciements
11. Varia

11.1 Activités
11.2 Pertinence de garder le président.

12. Élections des membres du conseil à remplacer
13. Levée de l’assemblée

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ
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5. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du 22 mai 2008 

Yvan propose que l’adoption de ce procès-verbal soit reportée avant la levée 
de l’assemblée.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

6. Adoption du rapport annuel du Conseil d’administration et ratification des 
actes posés par les administrateurs

Yvan donne les grandes lignes du rapport annuel du conseil  d’administration 
auquel  les  membres  sont invités  à apporter  leurs commentaires.   Il  répond 
aussi aux questions des membres sur les différents points du rapport.

Résolution

Sur  une  proposition  de  M.  Guy  Des  Biens  et  dûment  appuyé  par  Jacques 
Courchesne, il est résolu d’adopter le  rapport annuel  2008-2009. 

7. Les aspects financiers

7.1 Adoption des états financiers 2008-2009

Jacques Tremblay fait la présentation de l’état des résultats pour la période du 
1er avril 2008 au 31 mars 2009.

Résolution

Sur une proposition de Mme Pierrette Boivin  et dûment appuyé par M. Carol 
Belleau, il est résolu d’adopter les états financiers 2008-2009 avec un surplus 
d’opération de l’ordre de 1 576$ et dont l’avoir des membres est de 6 157$.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

7.2 Adoption des prévisions budgétaires 2009-2010

Jacques  Tremblay  fait  la  présentation  des  prévisions  budgétaires  pour  la 
période  du 1er avril 2009 au 31 mars 2010  comme étant semblables à celles de 
2008-2009,  sauf ce qui concerne Carrefour où la prévision est de 300$ au lieu 
de 1 100$.

Résolution

Sur  une  proposition  de  M.  Jean-Pierre  Sabourin,  dûment  appuyé  par  Mme 
Louisette  Chicoyne,  il  est  résolu  d’adopter  les  prévisions  budgétaires  2009-
2010.
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ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

7.3 Congé de cotisation aux nouveaux retraités

Il est proposé par M. Jean-Claude Bélanger, dûment appuyé par Mme Louisette 
Chicoyne,  qu’on  achemine  rétroactivement  une  carte  de  membre  aux 
nouveaux retraités de 2009-2010. L’accueil des nouveaux retraités se fera à la 
NON RENTRÉE.

8. Plan d’action 2009-2010

Yvan présente le Plan de travail pour 2009-2010.   

9. Actions découlant du plan d’action 

9.1 Alliance et Fédération

Après discussion, il est convenu que notre Association continue son  adhésion 
avec  l’Alliance (AAR).   Deux  personnes  seront  déléguées  pour  assister  à  la 
réunion annuelle.

M. Gérard Viaud s’est engagé à participer à la réunion de l’AREQ du 13 mai 
2009.

9.2 Les activités

9.2.1  Le déjeuner mensuel  et mini conférence

Yvan avise les membres de la possibilité de quelques changements (lieu, 
type d’intervention).

9.2.2  Le Party de la non-rentrée

Le président avise l’assemblée qu’il veut rajeunir la formule et rendre 
l’activité plus confortable.

9.2.3  Les nouveaux membres

Voir le point 7.3

9.2.4  La Foire du livre

Fernand était le responsable de la Foire du livre.  Il quitte l’exécutif,   il 
sera  donc  remplacé  et  une  équipe  de   bénévoles  verra  au  bon 
déroulement de cette activité. 
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Mme Renée Francoeur a offert ses services comme « répartitrice » pour 
cette activité.

9.2.5  Les liens avec le Cégep

Pour intensifier ces liens, il faudra trouver une formule souple pour que 
les membres qui le désirent puissent offrir leurs services bénévolement à 
l’institution.

9.2.6 Autres activités (voyages, cours, visites, etc.)

Il semble que les activités à caractère culturel semblent attirer plus de 
participants.  Des efforts seront faits en ce sens. 

M. Loiselle informe l’assemblée qu’il organise une visite guidée  et invite 
donc les membres à y participer.  Il offre une participation gratuite à 
cette activité et c’est M. Michel Normandeau qui l’a gagnée.

10. REMERCIEMENTS

Yvan  adresse  les  remerciements  du  conseil  à  toutes  les  personnes  qui  ont 
contribué d’une façon ou d’une autre à  la bonne marche et à la réussite des 
activités de l’Association.

Il  remercie  au  nom  de  l’exécutif  messieurs  Roland  Legendre  et  Rodrigue 
Gagnon pour toutes ces années de dévouement et surtout pour le suivi qu’ils 
ont assuré auprès du nouvel exécutif.

Yvan remercie au nom de l’exécutif Fernand Villemure qui a œuvré plusieurs 
années avec moult fonctions et ces dernières années à titre de  vice-président. 
Il a été la mémoire de notre association, celui qui sait tout.  C’est avec regret 
que  nous  le  voyons  quitter  l’exécutif,  mais  nous  savons  que  nous  pourrons 
toujours compter sur lui.  Merci Fernand.

11. Varia

11.1 Activités

Quelques membres suggèrent quelques activités :
- Michel Parent, conférence sur la Chine
- Pierre Marcoux, peinture
- Gilles Guérard, ébénisterie

11.2 Pertinence de garder le président

Le président informe l’assemblée qu’il  sera absent quatre mois à l’automne 
prochain.
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Sur une proposition de Mme Renée Francoeur, dûment appuyé par M. Rodrigue 
Gagnon, il est résolu que Yvan continue d’assumer la présidence.

12. Élections

Yvan informe les membres que madame Louise Hamel propose sa candidature 
au Conseil d'administration. 

 
Yvan ayant en main les candidatures des membres à remplacer, les élections 
comme telles n'étant pas nécessaires, le prochain Conseil d'administration de 
l'Association des personnes retraitées du Cégep de Sainte-Foy sera donc 
composé en 2009-2010 des personnes suivantes: Yvan Robitaille, Jacques 
Tremblay, Jacques Courchesne, Michel Normandeau, Louise Hamel, Bill 
Donnelly, Alberte Arsenault et Claudette Boutin.

 
Personne  ne  s'est  objecté  à  cette  façon  de  procéder,  les  applaudissements 
faisant office d'approbation du nouveau Conseil.

 
13. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du 22 mai 2008

Sur une proposition de Mme Renée Francoeur, dûment appuyé par M. Carol 
Belleau,  il  est  résolu  d’adopter  le  procès-verbal  de  l’assemblée  générale 
annuelle tel que présenté.

14. Levée de l’assemblée

Mme Pierrette Boivin propose la levée de l’assemblée à 12h10.

________________________________         _______________________________
                 Yvan Robitaille, président                        Claudette Boutin, secrétaire
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